
 
Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration de TERAANGA 

France Sénégal du 16 septembre 2023  
  
En France : 
Présents : Jean Louis, Claudette, Marianne, Danielle, Sylvain, Yvon.  
Excusés : Mairie de Brugheas, Gilles Segaud, Florence Aureillonnet, Edouard Auberge,  
Alain Forler nous informe qu’il démissionne de TFS démissionne pour des raisons 
personnelles. 
 
Au Sénégal :  
Présents : Mara Diop, Mouhamet Touré, Ibrahim Faye, Madiop Wade, Doaur Diop et Moussa 
Faye.  
Excusés : Faou, Korka, Ouzin, Daro. 
 
Après quelques problèmes plus ou moins résolus avec nos amis sénégalais, l’ordre du jour 
est examiné point par point.  
 
1 Information sur l’évolution de l’Association (trésorerie, adhésions) : 
Côté Nguekokh, 15 adhérents dont 5 ont déjà réglé leur cotisation. Les autres sont en cours 
de paiement. Actuellement 32500 FCFA (environ 50 € en caisse) auxquels il faut 
ajouter321000 FCFA soit environ 500 euros de diverses ressources locales. 
Côté France, 32 adhérents à jour et 4 019.05 € en caisse. 
En résumé : A ce jour TFS compte donc 47 adhérents et  4569 euros en caisse. 
Il faudra trouver un moyen légal pour une meilleure circulation des fonds entre France et 
Sénégal (compte courant au Crédit Agricole présent en France et au Sénégal ?) 
2 Bilan trimestriel de la boulangerie : 
Le bilan financier est satisfaisant avec un bénéfice de 619 120 FCFA (environ 952 €). La 
boulangerie produit 1500 pains par jour. Elle a engagé des dépenses d’entretien (charriots, 
plats…) On note une forte inflation sur les matières premières (farine) et un prix du pain 
bloqué par l’état. 
 
3 Loto du 15 octobre, marché de Noël éventuel. 
Le loto est prévu à Brugheas le 15 octobre ; S’assurer de la présence de Roger Levillain pour 
le logiciel de jeu et d’un nombre suffisant de bénévoles. Yvon et Claudette s’occuperont de 
l’achat et de la gestion des lots. On envisage la participation au marché de Noël au Donjon 
prévu les 9 et 10 décembre 2023. 
 
4 Projet école 5 : 
Comme prévu dans notre nouvelle politique d’aide aux écoles, l’école 5 a bénéficié d’un gros 
soutien avec la réfection des tables bancs et l’achat d’un photocopieur pour un budget 
d’environ 1 200 euros environ avancés par Teraanga Sénégal. Il faudra rédiger une 
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convention d’utilisation de ce matériel et le collage d’étiquettes adhésives sur ce matériel 
prouvant le financement par Teraanga France Sénégal. Teraanga Sénégal va gérer la 
confection des étiquettes. 
 
5 Projet maraîchage en Casamance : 
On a reçu une demande d’aide d’un groupe de femmes de Casamance pour la clôture de 
leur champ de maraîchage. A voir lors de la mission de novembre ; Attention de ne pas se 
disperser avec des actions pas assez ciblées. 
 
6 Projet de traitement des déchets au collège : 
On attend la rentrée scolaire au Sénégal (début octobre) pour préciser l’action. La 
Commission Education locale rencontrera les deux enseignants chargés sur le collège de la 
gestion des déchets. 
 
7 Tourisme (modification du circuit) : 
Peu ou pas de demandes concernant ce projet. Jean Louis propose une modification du 
circuit et une relance des inscriptions. 
 
8 Contenu de la mission de novembre : 
La mission de novembre s’annonce très dense. Il faudra prévoir une rencontre avec les 
directeurs d’écoles, du collège, une visite aux postes de santé et éventuellement une 
rencontre avec Mr le Maire de Nguekokh et des personnalités locales (officiels ou 
entreprises) ciblées par l’équipe locale. 
 
9 Organisation de la communication : 
On envisage de créer un groupe Whatsapp pour plus d’échanges entre France et Sénégal. 
Yvon gère toujours le site pour la France et son homologue sénégalais (Wade Madiop) 
pourrait se concentrer sur la page Facebook. 

 
10 Stage infirmières : 
 Quatre infirmières dont trois de l’IFSI de Moulins ont effectué leur stage dans les deux 
postes de santé de Nguekokh du 17 avril au 12 mai. Le travail effectué sur place ainsi que les 
conditions d’hébergement ont été salués lors de leur rapport de stage à l’IFSI. D’autres 
stagiaires sont prévues en 2024. 
 
11 Divers : 
Il va falloir résoudre les problèmes de connexion et trouver une solution pérenne pour ce 
genre de réunion commune. A ce propos, Monsieur le Maire de Brugheas nous propose de 
nous réunir dorénavant à la Mairie qui dispose de la WIFI ce qui pourrait améliorer la liaison. 
 
 
  

Le secrétaire Sylvain Bouquet 
 

 



                                  


